
Explorer les marges des villages palafittiques : données anciennes et interventions récentes à Yverdon-les-Bains (CH)

Marie Canetti*¹ and Loïc Jammet-Reynal*^{†2,3}

¹Direction de l'Archéologie cantonale, Lausanne – Suisse

²Direction de l'Archéologie cantonale, Lausanne – Suisse

³UMR 7044, Strasbourg – Université de Strasbourg, UMR7044 (ARCHIMEDE) – France

Résumé

Canetti Marie, première autrice /Jammet-Reynal Loïc, auteur correspondant

Une fouille d'urgence a été réalisée en 2023 en périphérie de la Baie de Clendy à Yverdon. Elle a essentiellement porté sur près de 1400 pilotis préhistoriques ainsi que plus de 2000 négatifs de trous de poteau. Un niveau de plage de galets, qui a joué le rôle d'horizon de réduction des couches archéologiques, a livré sporadiquement du mobilier bien conservé. Les structures dessinent des alignements déjà perceptibles sur le terrain, en direction des villages palafittiques connus plus au nord, ce qui permet de les interpréter comme d'anciens chemins d'accès.

La parcelle se situe en marge d'un secteur particulièrement riche en vestiges, où pas moins de dix-sept villages littoraux datés du Néolithique ou de l'âge du Bronze ont été identifiés. Le site, remarquablement bien conservé, est inscrit depuis 2011 sur la Liste du Patrimoine mondial de l'UNESCO. Aucun de ces villages n'a fait l'objet de fouilles extensives, et les connaissances dont nous disposons proviennent essentiellement de petites fenêtres d'observations. Dans ce contexte, il est indispensable de replacer les résultats de la fouille de 2023 dans une perspective plus vaste, à l'échelle de l'ensemble de la baie de Clendy.

Mots-Clés: Habitats palafittiques, Néolithique moyen II, Carte archéologique, dendrochronologie

*Intervenant

†Auteur correspondant: loic.jammet-reynal@vd.ch